



**Arquidiócesis de Caracas**  
**Vicaría Episcopal para la Catequesis y Formación Laical**  
**Secretariado Catequístico**



El Secretariado Catequístico de la Arquidiócesis de Caracas ha elaborado unas orientaciones de carácter general para la realización de la catequesis en este tiempo de pandemia. Unas orientaciones que quieren ser una ayuda en el actual contexto y ofrecer un marco común de actuación.

### **Orientaciones para la Catequesis en tiempos de pandemia**

A modo de criterios para la realización de la catequesis y el acompañamiento de grupos en las comunidades parroquiales en este tiempo de pandemia:

- Cuidar la vinculación y el contacto con la parroquia en esta situación. Para ello, es importante convocar a la catequesis y adaptarla a las realidades y posibilidades concretas de cada parroquia o unidad pastoral.
- La realización de la catequesis en esta situación reclama un esfuerzo de adaptación y flexibilidad en función de situaciones y lugares, edades, medios y recursos (humanos y técnicos), tiempos y horarios, disponibilidad de catequistas.
- Favorecer una catequesis presencial o semipresencial en la medida de lo posible y siguiendo los protocolos sanitarios y de bioseguridad establecidos. Algunas sugerencias para hacerlo posible:
  - Reducir el tamaño de los grupos, donde sea necesario, según espacios y posibilidades.
  - Reorganizar horarios, temporalización y duración de las sesiones de catequesis.
  - Alternar las sesiones presenciales en la parroquia con tiempos de “catequesis en casa o en familia”.
- Ofrecer materiales y recursos a través de las nuevas tecnologías digitales para complementar la catequesis, y/o realizarla en las situaciones en las que no sea posible hacerlo en la comunidad parroquial.
- Los grupos han de ser estables y pequeños, evitando cambios y procurando que lo formen aquellas personas que se encuentren dentro del mismo ámbito de convivencia (colegio, aula y familia).
- Los espacios deben garantizar las medidas preventivas a fin de evitar el contagio del virus. Distancia interpersonal, uso de mascarilla, uso de hidrogel. Además, ventilación e higienización después de cada sesión de catequesis. Organización de las entradas y salidas para evitar aglomeraciones y contactos.
- Los materiales catequéticos y otros instrumentos que se empleen en las sesiones de catequesis deben ser de uso personal, evitando compartirlos.



**Arquidiócesis de Caracas**  
**Vicaría Episcopal para la Catequesis y Formación Laical**  
**Secretariado Catequístico**



– Cuidar las celebraciones como parte de la catequesis. Las celebraciones, las misas familiares o con niños, o aquellas con presencia significativa de catequizando, tendrán en cuenta los protocolos ya establecidos. Dada la limitación del aforo en los templos, conviene pensar y organizar la participación según las posibilidades de cada lugar: alternando la participación de los grupos catequéticos, distribuyéndoles en varias celebraciones (según posibilidades y horarios de cada parroquia), ofreciendo la posibilidad organizar celebraciones puntuales.

– Previamente al comienzo de la catequesis conviene concienciar, preparar y concretar con los catequistas el planteamiento y desarrollo de la catequesis, así como las diferentes medidas preventivas y organizativas que habrán de tenerse en cuenta. Es importante que los equipos de catequistas se coordinen y trabajen en común para dar una respuesta unitaria a los retos que se planteen. Cada catequista llevará un control de asistencia de cada sesión por si es requerido por las autoridades sanitarias en caso de posibles contagios.

– Las circunstancias concretas de este periodo reclamaran, en muchos casos, un mayor diálogo con los padres. Esta situación puede ser ocasión para fomentar la cercanía y relación con ellos, la implicación y colaboración de las familias en la catequesis; de modo que, a lo largo del proceso se favorezca un trabajo coordinado y, si fuese necesario por las circunstancias, que ellos asuman la función de catequistas de sus hijos, acompañadas desde las parroquias.

– En esta situación resulta particularmente necesario disponer de los datos relativos al teléfono móvil y/o correo electrónico de los padres o tutores, para el envío de comunicaciones y materiales durante el proceso; valorando la conveniencia de crear listas de difusión, grupos u otras posibilidades de comunicación digital.

– Ante cualquier contagio de miembros de los grupos o den personas cercanas se suspenderá la catequesis presencial y se seguirán las indicaciones de cuarentena y rastreo que marquen las autoridades sanitarias.

– La incertidumbre, ante la evolución de la pandemia, aconseja prever desde el principio la circunstancia de tener que suprimir la catequesis presencial. Conviene, por tanto, pensar y preparar soluciones alternativas y materiales que faciliten la continuidad de la educación en la fe.

– También es una buena ocasión para fomentar la colaboración entre las parroquias o zonas pastorales a la hora de sumar fuerzas, proponer alternativas, compartir recursos o espacios, preparar materiales conjuntamente.

El Secretariado Catequístico aprovecha para manifestar su ofrecimiento y disponibilidad para todo aquello en lo que se necesite su colaboración en el ámbito de la catequesis y de la educación en la fe. Asimismo, agradece todas las sugerencias y propuestas que se les quiera hacer llegar.

Dicho esto, les invitamos a agudizar la mirada, a seguir llenando sus lámparas de aceite y a mantenerlas encendidas para sostener nuestro servicio de la transmisión de la fe en el lugar, en la postura y en la orientación adecuada. Es tiempo de adaptación y crecimiento, porque el Espíritu Santo nos hace ver más allá del sepulcro y de la oscuridad, y nos invita a correr hacia nuestros hermanos para anunciarles que Cristo hace nuevas todas las cosas.